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JUILLET 2020 : CORONA…VIRUS : UN SENS SPIRITUEL ? 

 
La crise du Coronavirus que nous vivons aujourd’hui bouleverse nos vies et nos esprits : arrêt 

de l’économie, mouvements de panique, dérèglements des habitudes, incertitude sur l’avenir : la 
crise pandémique révèle la non-maîtrise de ce que nous pensions maîtriser. L’être humain redécouvre 
qu’il peut être menacé à grande échelle par un virus, forme vivante qui utilise les cellules d’autres 
vivants pour se nourrir et se propager.  
La « crise » du Coronavirus nous amène à nous interroger sur nous-mêmes, sur le sens de la vie et 
de celui de l’humanité.  

Tout d’abord, la première réaction face au Virus est la peur largement véhiculée par les 
médias : peur de la maladie, de la mort, de voir tout remis en cause, de perdre son travail, ses 
habitudes, ses proches….  La crise du Coronavirus s’inscrit en dehors des concepts du bien et de mal. 
Le virus n’a pas de morale, pas de projet politique, pas d’intention maléfique, il est simplement une 
forme vivante qui cherche un chemin pour se développer.  

Cette crise n’est pas celle du Coronavirus mais bien celle de l’humanité, dans le sens où 
l’homme développe un rapport biaisé à la nature et au monde, donc à lui-même. La panique 
démontre que nous vivons tous dans l’illusion de la permanence des choses, du savoir et de la 
maîtrise, de l’immortalité, de la liberté en résumé de notre supériorité par rapport au reste du vivant. 
C’est bien de nous dont il est question, de notre conscience, de notre rapport à la réalité. Oubliant 
qu’il est un être vivant parmi d’autres, l’homme a trop longtemps considéré qu’il pouvait tout 
comprendre et tout maîtriser. Il a effacé Dieu de sa mémoire, il l’a remplacé pour fixer ses propres 
règles.  

Je pense qu’il ne faut pas considérer cette épreuve comme une « punition » et surtout pas de 
la part de Dieu car il aime trop l’homme pour le faire souffrir. Néanmoins, on peut vivre cette épreuve 
comme un « avertissement », un clignotant chargé d’un message. Mais de quel message d’ordre 
spirituel le Coronavirus pourrait-il être porteur ? Pour cela, il est intéressant d’associer le mot 
« corona » à « coronaire » qui est l’artère de même nom qui irrigue le cœur et sert là encore de 
jonction pour donner la vie. Le cœur, organe spirituel par excellence serait-il en manque de sa juste 
nourriture ? 
Une première approche serait peut-être de dire que ce virus est le signe d’un manque d’alliance entre 
Dieu et l’homme, une désertion de la vie de foi qui a pour conséquence de « dévitaliser la vie », de la 
rendre triste et de vivre dans un climat de méfiance et de peur. 
Je pense que nous avons tous à réfléchir à la manière dont nous témoignons dans notre vie 
quotidienne de l’amour de Dieu, comment et quand j’annonce autour de moi la joie de vivre en 
« enfant de Dieu » ? Est-ce que je ressens vraiment cette joie au fond de moi ?  
Car n’oublions jamais qu’on ne peut témoigner de quelque chose que l’on ne connaît pas, les 
personnes ne sont pas dupes tôt ou tard elles sentent que l’on n’est pas vrai(e). Est-ce que je vis en 
intimité avec Dieu en lui remettant tout ce que je fais dans ma journée en le laissant me guider dans 
les choix important de ma vie, ou alors suis je le seul « maître à bord » de ma vie ? 
  L’épidémie du Covid 19 a mis l’homme face à ses faiblesses pour lui permettre de (re)trouver 
le chemin vers Dieu et donner un sens à sa vie en puisant sa force dans Son Amour infini. Mais 
certains se sont perdus en restant attachés aux réalités du monde. A chacun de nous, de montrer à 
ces « brebis égarées » le bon chemin. N’ayons pas peur de rencontrer les autres, mettons notre 
confiance dans le Seigneur qui saura mettre les bonnes paroles dans notre bouche, soyons 
simplement ses instruments. 
Bon chemin   

Christine Burow coopératrice pastorale 
 



JUILLET 2020 
 

Je 2 18h00 Eschau  Messe  

14ème Dimanche Temps Ordinaire: 
Sa 4 18h00 Eschau   Messe Selon Intention 

Di 5 

9h00 Ohnheim  Messe  

10h30 Fegersheim  
Messe 

† Francis Arnal  
† Jean-Paul Vogeleisen 

18h00 NDC  Messe en plein air  

Ma 7 9h00 Fegersheim Messe selon intention 
Je 9 18h00 Eschau Messe  

15ème Dimanche Temps Ordinaire: 
Sa 11 18h00 Eschau 

Messe  
Selon Intention  

Di 12 

9h00 Ohnheim  Messe  

10h30 Fegersheim 
Messe  

† Gérard Kloeckner 
18h00 NDC  Messe en plein air  

Ma 14 9h00 Fegersheim Messe 
Je 16 18h00 Eschau Messe  

16ème Dimanche Temps Ordinaire :  
Sa 18 18h00 Eschau  

Messe  
Selon Intention 

Di 19 

9h00 Ohnheim  Messe 

10h30 Fegersheim  
Messe 

† Joseph Laurent Lucie 
Grad 

18h00 NDC  Messe en plein air  
Ma 21 9h00 Fegersheim Messe 
Je 23 18h00 Eschau  Messe 

17ème Dimanche Temps Ordinaire :  
Sa 25 18h00 Eschau   Messe 

Di 26  
9h00 Ohnheim  Messe  

10h30 Fegersheim  Messe 

 18h00 NDC  Messe en plein air  

Ma 28 9h00 Fegersheim Messe  
Je 30 18h00 Eschau Messe  
NDC : Notre dame du Chêne à Plobsheim 
 

FAIRE DIRE UNE MESSE  
 

Vous voulez faire lire une messe pour un 
défunt, ou pour tout autre intention 
(anniversaire, pour quelqu’un qui est 
malade, pour rendre grâce etc..) prenez 
contact : 

 Christine Burow au 03 88 25 19 40 
ou par mail : 
christine.burow@laposte.net 

 Avec les sacristains dans les 
différents lieux de culte. 

 
INSCRIPTIONS AUX SACREMENTS 

 
Votre enfant est né en 2012 il est temps de 
l’inscrire à la préparation première communion. 
Votre jeune est né en 2007, c’est le moment 
de l’inscrire à la préparation à la confirmation. 
Pour l’inscription ou pour tous 
renseignements complémentaires, veuillez 
prendre rendez-vous avec :  
Christine Burow, coopératrice pastorale  
au 03 88 25 19 40 ou  
par courriel : christine.burow@laposte.net. 
 

 

IMPORTANT 

Comme nous le savons tous, les 
conditions sanitaires actuelles nous 
obligent à nous adapter et à respecter 
strictement certains gestes basiques afin 
d’éviter la propagation du virus Covid 19. 

Pour le bien et la santé de chacun voici 
les gestes à respecter : 

 A l’entrée de l’église : désinfection 
des mains  

 Port du masque obligatoire  
 Suivre respectueusement les 

marquages de l’église 
  

Les fidèles ressentant des symptômes 
sont priés de rester chez eux. 

Pour ceux qui appartiennent aux groupes à 
risques (âge ou pathologie particulière), il leur 
appartiendra de discerner si leur venue est 
opportune ; sachant que l’Archevêque les 
dispense de la stricte obligation dominicale. 
Restons prudents ! 
 

PERMANENCE PRESBYTERE  
ESCHAU ET FEGERSHEIM  

 
Aucune permanence n’est assurée pour le 
moment compte tenu de la reprise progressive 
des activités pastorales mais vous pouvez 
joindre : 

 M le Curé Stanislas Kupczak au  
03 88 64 20 13 

 Christine BUROW, coopératrice 
pastorale au 03 88 25 19 40 

 
Le port du masque ainsi que le respect de 
la distance nécessaire entre les personnes 
est obligatoire pour une venue au  
presbytère, merci de votre 
compréhension.  
 
 
 

INFORMATION 
 
Compte tenu de la situation actuelle et du 
virus qui est toujours présent nous ne 
pouvons pas mettre à votre disposition ce 
bulletin mensuel au fond de l’église. 
C’est pour cela que nous comptons sur les 
paroissiens qui viennent à la messe pour 
diffuser l’information qu’il est disponible 
sur le site internet. (Adresse : voir en-
tête). 
N'hésitez pas à la diffuser par mail à vos 
connaissances et aussi aux personnes qui 
n'ont pas internet, merci de votre 
collaboration.  
 


